

○阿部部会長 おはようございます。朝早くからお集まりいただき、本当にありがとうございました。今日も多く委員の皆様に参加していただくということで、実は今日、一番大事な会議になるかと思っておりますので、本当に皆様ありがとうございました。

まずスケジュールのお話をさせていただいて、その後に議論の方に入っていきたいと思っております。

スケジュールですけれども、皆さん御承知のとおり一番最初の予定では、5月中旬に中間報告の公表を予定しておりました。それから、6月中旬に最終報告をとりまとめるということですが、この間いろいろ調整等もありまして、5月中旬の中間報告の予定というのは、とりあえず見送るといいますか、やらないという方向になりました。6月中旬に最終報告という形で公表を一本化することになっております。

前回4月26日の幸福の会議で、幸福の部会としての報告書案を提示させていただき、そこで皆さんに御承認いただいたかと思っておりますけれども、私と上村先生は、この間にそれをフロンティア分科会という、このフロンティア分科会には叡智の部会、繁栄の部会、平和の部会というほかの3つの部会もあるんですが、そのほかの3つの部会の報告書も併せた形で議論を重ねてまいりました。

皆様お気になっているところだと思いますけれども、次の幸福の部会というのが一応仮置きとして6月4日にさせていただいております。この部会が開催されるかどうかというのは実のところまだ決定しておりません。それは今日私たちの議論の後でどれぐらい修正案というものがかたまるのか。それをもう一度フロンティア分科会に投げて、そのフロンティア分科会の方から再度調整がかかってくるのかどうかにかかっております。ですので、申し訳ありませんけれども、仮置きのままで御予定を空けておいていただければお願いいたしたいと思っております。

うまくいけばといいますか、この修正案でフロンティア分科会の方も問題なく通ることでありましたら、6月4日は開催しないこととなりますので、そうしますと今日の部会がこの幸福の部会としての最後の部会となります。私たちの委員としてのお仕事というのは、とりあえず今日でおしまいになることとなります。ですので、非常に重要な位置を占める部会となります。

スケジュールの方で御質問等ありますでしょうか。

それでは、議論の中身に入っていきたいと思っております。